

Acta 12/2022

En la localidad de Pueblo Garzón, el día 24 de agosto de 2022, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:00.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba el acta 11/2022 por unanimidad de los presentes.

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que en la reunión prevista para la hora 11:00 también estará presente los comisarios de seccional 13^a y seccional 7^a.

Informa que la dirección de electromecánica no se presentó a realizar trabajos en las jornadas pasadas como se había comunicado y lo estarán haciendo en el día de mañana según la última comunicación.

María del Valle Silvera indica puntos donde la iluminación es escasa o nula en La Juanita, el Alcalde comunica que se hizo un relevamiento recientemente por el personal administrativo de José Ignacio a fin de tener el detalle de situación.

El alcalde informa también que va a llegar una solicitud para colaboración con balasto, para reparaciones en entradas a predios rurales. Hecho, se generará expediente para verlo seguramente en la próxima sesión ordinaria.

Refiere al evento proyectado para el 11 de septiembre de 2022 3er Rally MTB (expediente 2021-88-01-15198) informa que ha mantenido comunicaciones con Dirección de Turismo, a fin de que la Intendencia tenga mayor participación, brindando apoyo a la actividad. En este marco, se proyectan reuniones de trabajo con concurrencia de las partes para tratar el tema.

Comunica que mantuvo una reunión con el comisario y personal de MGAP (Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca) en el Cuartel de Dragones sobre grandes animales sueltos en vía publica.

Explica que corresponde la incautación de los mismos y el otorgamiento de un plazo para su retiro previo pago de multas y trámites administrativos. De no retirarse en el plazo establecido, la reglamentación de la ley dispone la venta, donación o faena de los bovinos, ovinos, porcinos o equinos en esta situación.

Manifiesta que es una situación compleja porque la Guarda Rural no tiene vehículos para hacer estos trasladados, se están manteniendo reuniones para ver la posibilidad de coordinar con las Intendencias o los Municipios a fin de dar cumplimiento.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza haciendo alusión a las celebraciones por el día del niño. Manifiesta que si bien no pudo hacerse presente en el lugar, vio mucha gente concurriendo. Manifiesta que sí estuvo presente en las actividad de Garzón junto a Margarita Ruiz. Considera muy positiva la instancia, donde los niños se divirtieron, los animadores hicieron bailar a todos y los padres acompañaron.

La secretaria presenta dibujos de agradecimiento acercados por escolares de la escuela N.º 16 al municipio.

Silvera informa que la escuela Nº43 fue invitada por el Municipio de Punta del Este en el marco de la conmemoración de los 115 años de la ciudad, a participar de un concurso de cuentos, la edición del libro llevará como nombre “Garzón, te cuento”

Comunica ahora que la Comisión de Turismo del Plenario de Municipios no ha sesionado, ha ido cambiando las gestiones, quedando pendiente un relevamiento de las fiestas tradicionales, que ha sido un pedido del Ministerio, en virtud de lanzar una nueva edición papel y digital que incluya todas ellas a nivel país.

Expresa también que el Plenario está invitado como país, a formar parte del Congreso Internacional en Puerto Iguazú.

Informa que acompañó la salida de campo de los estudiantes de eco-turismo, quienes estuvieron haciendo una recorrida por la Laguna de Garzón.

Se muestra gratamente sorprendida por la cantidad de personas que están cursando la capacitación como así también la diversidad de edades, de nacionalidades, de niveles de educación, y las diferentes miradas que enriquecen la experiencia.

-Por un lado tenemos al extranjero que valora lo que puede ser un paseo turístico, y por otro el estudiante que mira el país del mañana, como el cuidado del medio ambiente, el avistamiento de aves, y el reconocimiento de flora nativa es parte del cuidado de nuestro país y de lo que se le brinda al extranjero-

El alcalde refiere al expediente 2021-88-01-09092 informando el comienzo de la plantación por parte del grupo Aruna.

Machado se manifiesta, teniendo conocimiento del tema expresa que se atrasó el comienzo por problemas de financiación y que se pretende hacer una plantación en la plaza, lugar para el cual el permiso inicial no cubría y no fue discutido por el Concejo.

El alcalde informa que se colaboró con tutores, pero desea conocer la ubicación exacta de las plantaciones, a fin de que no se sitúen por ejemplo en el lugar donde se proyecta la ciclovía.

Continúa María del Valle Silvera con su exposición, refiriendo al proyecto “Programa de iniciativas para el Desarrollo Económico Territorial” manifiesta que resulta algo antipático el protocolo para el donante, porque se le exige personería jurídica, certificado de DGI, certificado de BPS, como si le fuéramos a otorgar dinero cuando en realidad son ellos quienes nos donan.

-Se hace muy cuesta arriba pero es parte de las bases del proyecto y no es un problema que nos afecte únicamente a nosotros sino a todos los municipios haciendo que los sponsor se alejen en lugar de integrar estos proyectos promovidos por OPP.-

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, comienza recordando que se estuvo a punto de no votar el apoyo económico para los cursos PEC por entender que era una partida de dinero a invertir y se dudaba de la participación de los habitantes del municipio, recuerda que se terminó votando afirmativamente y por insistencia del Alcalde.

Explica que hoy con el diario del lunes ha sido un acierto, vista la participación de la comunidad, y el no votarlo hubiese significado que el Municipio de Garzón y José Ignacio fuese el único del departamento en no acompañara el proyecto.

Desea agradecer la participación del Concejo en las reuniones con UGD y la que se va a desarrollar en la presente jornada.

Propone de ser posible, se coordine una reunión con el Intendente antes de la temporada de verano.

Siendo la hora 11:00 ingresa a sala el Sr. Crio. Alvarez de José Ignacio y el Sr. Crio. De León de Garzón.

Se les da la bienvenida, comienza Machado dirigiéndose a los invitados:

-Primero que nada trasmitirles, que si bien la seguridad no es una competencia directa del municipio, nos parecía importante previo a la temporada que tengamos una reunión con Jefatura, y no para realizar algún tipo de reclamo, sino muchas veces para reforzar el recursos y el trabajo que ustedes mismos hacen.

Hablábamos con María y el Alcalde que uno reconoce que en José Ignacio ha habido un cambio en la manera en liderar la comisaría, la disponibilidad, el trabajo que se ha hecho y creo que acá en Garzón, si bien yo no estoy presente todo el tiempo, el Alcalde nos trasmite lo mismo.

Este Concejo apoya y aprueba la gestión que ha llevado adelante ambos comisarios.-

El Crio. De León refiere a que principalmente las denuncias que se reciben en la jurisdicción refieren a casos de abigeato, y presencia de cazadores.

Informa también que se realizan patrullaje de entre 300 y 400 km por día y se realizan en promedio unas 15 visitas rurales por mes.

Se ha establecido contacto vía whatsapp con los vecinos que se encuentran más alejados, algo que surgió en la última reunión que se desarrolló con la comunidad.

Machado refiere a un ciudadano con posibles antecedentes penales, da detalles donde se encuentra, y consulta si se le ha hecho seguimiento y si conocían que se ubica allí.

Crio. De León informa que no se le está haciendo seguimiento y que no hay denuncias contra la persona por la cual consulta.

Machado refiere a una situación personal de hurto y consulta por la situación en la costa.

Consulta por un hurto en José Ignacio y por la condena impuesta al delincuente.

Machado también hace mención a las ocupaciones en el predio del vertedero en La Juanita y dice

- Nosotros lo que hicimos como Concejo fue hacer el pedido formal y reclamar los derechos de esa tierra, por lo que tengo entendido se encuentra en Fiscalía ahora-

El comisario informa que uno de los predios que se ha desocupado permanece una construcción liviana de madera, y solicita al Alcalde coordinar acciones para el retiro y traslado de la misma, quitándola del predio municipal, con autorización de Fiscalía mediante.

El Alcalde informa que se mejorará el alumbrado público en La Juanita, en una primera instancia con la colocación de diez focos, atendiendo como prioridad los lugares más críticos.

Machado retoma el tema del vertedero, para consultar si han tenido comunicación de fiscalía de notificar a otras personas que ocupan el lugar que tiene una superficie de cuatro hectáreas.

Entre los asentados manifiesta, hay familiares de la persona procesada por hurto entre otros.

Considera que estos lugares propician la radicación de personas que delinquen y exemplifica con la situación que acontece en laguna José Ignacio que si bien está fuera de la jurisdicción se genera un foco de inseguridad que afecta.

El comisario informa que hay una buena coordinación con otras seccionales fuera de la jurisdicción propia y también con la intendencia, pasando a detallar un caso reciente donde se destruyó el lugar que era ocupado en esa zona por un delincuente quien había hurtado un vehículo.

Machado entiende que es un tema complejo porque también muchas veces quienes se asientan son pescadores, personas de trabajo, sin otra intención que trabajar.

El comisario manifiesta que la presencia de inspectores de tránsito por parte del municipio beneficiaría la temporada, principalmente entorno a restaurantes y locales muy concurridos, la simple presencia de cuerpo inspector evita posible situaciones negativas.

Machado manifiesta que es importante que todos los servicios del estado, en este caso de prevención estén activos y presentes. Sostiene que la presencia de Policía Caminera controlando documentación, inspectores y patrullaje hacen por cuestiones lógicas que no se entre a robar al pueblo.

El comisario Álvarez indica que es importante también el rol de prefectura debido a que muchas personas ingresan caminando por la franja costera al balneario.

Siendo la hora 11:18 ingresan a Sala el Jefe de Policía de Maldonado Crio. Gral. ® Julio Pioli, acompañado por los Sres. Sebastian Rosas y Guerra.

El Alcalde les da la bienvenida transmitiéndoles las disculpas del Concejal Javier Falco por no poder estar presente, y da paso al Concejal Machado para realizar los planteos pertinentes.

Machado toma la palabra, agradece y comunica nuevamente que si bien la seguridad no es una competencia directa del municipio se entiende muy fructuoso el encuentro antes de la temporada de verano.

-En este caso ustedes, como autoridades de la Jefatura Departamental es importante que el Concejo les trasmite lo contentos que estamos con la gestión de ambos comisarios en el territorio. Ello es una realidad que hemos constatado, que los vecinos han notado, más que nada en José Ignacio que es el lugar donde yo vivo. Nos consta el cambio que ha habido en el comisaría, la actitud de los funcionarios y ni que hablar de los números.

Estadísticamente las cifras hablan solas del descenso de delitos, aunque se han registrado episodios, como por ejemplo anoche, donde tuvimos un pequeño hurto pero sabemos muy bien cómo ha cambiado en este sentido la comisaría en su gestión. Lo mismo para Garzón según nos trasmite el Alcalde hay un notorio cambio.

También la necesidad de involucrarnos en un tema que es clave, porque el departamento es sol, playa, pero también seguridad.

Sabemos que muchas veces ustedes cuentan con pocos recursos para lo que es las jurisdicciones del departamento y todos los desafíos que tiene.

Nos parecía importante este encuentro.

Toma la palabra el Jefe de Policía, comienza considerando que si la reunión fuese para hacer algún reclamo, de igual manera se está abierto a escucharlos. Considera que los Municipios son una parte importante en la seguridad y que cuentan con mecanismos como por ejemplo, el que está poniendo en práctica el Municipio de Punta del Este con la mesa de seguridad y convivencia ciudadana.

Es una herramienta que bien llevada, con los pies sobre la tierra, facilita mucho, con cosas tan simples como ponerles nombres a las calles, mejorar la iluminación, o una poda de árboles en determinado lugar.

El Municipio de Maldonado está experimentando algo similar. La problemática en estos casos surge que los vecinos se involucran cuando hay una notoria situación a cambiar, y cuando la situación se tranquiliza se deja de concurrir, se pierde el interés de la comunidad en participar. Debería haber más compromiso por parte del ciudadano.

Valoramos mucho esta instancia, este mano a mano entre los Municipios y la policía, por ello cuando nos invitan, vamos.

Para la zona de ustedes se vienen transformaciones, porque nosotros estamos elaborando un plan de desarrollo que implica la creación de una nueva zona operacional, que va tener un Jefe de zona, una unidad de radio patrulla. Todo ello principalmente involucra a la zona de José Ignacio.

Machado considera que desde el ámbito privado con dos empresas de alarma operando en el lugar se ha ayudado mucho a la causa seguridad pero indiscutiblemente se debe diferenciar lo público de lo privado, y cuanto más se refuerce la seguridad mayor beneficio para todos.

Consulta ¿desde cuándo se implementaría esto?

El Jefe de Policía comunica que se pretende pueda estar operativo para el próximo verano.

Machado consulta con cuantos funcionarios se cuenta entre ambas comisarías.

El Jefe de policía informa que se cuenta con unos veintidós funcionarios entre ambas y se prevé un incremento de agentes en la fuerza para todo el departamento a partir del próximo año.

Los problemas de seguridad de Maldonado hoy, principalmente pasan por la primera la sexta, y la décima, por tal motivo los nuevos recursos se volcarán a las zonas que se requiera mayor atención.

Se habla del crecimiento de José Ignacio y toda la zona este del arroyo Maldonado en general.

Machado consulta por vehículos afectados a la jurisdicción y la posibilidad que se integren más.

Consulta por cámaras de seguridad, su mantenimiento y la importancia de incorporar más de ser posible.

Consulta por horario de funcionamiento de destacamento Izcua sobre ruta 9.

Machado recuerda la inauguración del destacamento rural en Las Cañas y consulta sobre esta experiencia.

El Jefe de Policía sostiene que con la cantidad de personal adecuado para poder atenderlos y adecuándolos principalmente al horario en el que se movilizan ganados para el procesamiento de guías, cumplen una función importante.

Machado consulta por la Guardia Rural y el despliegue en la zona.

El Alcalde hace referencia a la reunión que mantuvo en el Cuartel de Dragones de Maldonado por la entrada en vigencia de nuevo decreto sobre grandes animales en vía publica, la cual califica como muy positiva.

El Jefe de Policía indica que Maldonado tiene un déficit de funcionarios, cuando asumió, en su plan de gestión indicó que se debería contar con 250 policías más para cubrir todo el departamento.

Machado consulta sobre las infraestructuras edilicias de las comisarías y como el Municipio podría colaborar con mejoras.

Indican que lo referente a obras, están terminadas y en la seccional 13 de José Ignacio al haber un desnivel respecto a la calle se genera acumulación de agua sobre la entrada, en ese aspecto el Municipio podría ayudar a mejorar la situación.

El Alcalde propone el volcado de balasto o piedra, analizando que material sería mejor, y si el Concejo está de acuerdo se procedería a efectuarlo.

Machado consulta si tienen novedades respecto al cambio de ubicación de la comisaría de José Ignacio que se había hablado en su momento.

Los invitados manifiestan conocer la existencia de posibles proyectos para el cambio de ubicación pero actualmente no tienen información de que esto vaya a concretarse.

El Alcalde manifiesta que también se habló en su momento de la posibilidad de trasladar la comisaría y la policlínica para la localidad de La Juanita.

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comienza manifestando:

-Porsupuesto, la bienvenida y gracias por el tiempo, Machado habla mucho más de política que yo, a mi me gusta más hablar de turismo y Guerra lo sabe.

Yo tengo inmobiliaria hace más de 30 años en José Ignacio, y porsupuesto la seguridad es un ingrediente no menor cuando uno aloja o invita a gente de otros países a disfrutar de su tierra.

En José Ignacio nosotros hemos tenido muy buenos comisarios, han hecho muy buenas carreras, es decir, José Ignacio se ha destacado, y si bien la comunidad a veces no participa mucho siempre estamos. Actuando de manera silenciosa, pero cuando se a tenido que pedir apoyo, el apoyo está, se encuentra, o lo buscamos.

En las inmobiliarias para nosotros es sumamente importante que el inversor, el desarrollista y el veraneante, se sienta seguro, tranquilo y respaldado, y esas respuestas han estado siempre.

En todos estos años podemos haber tenido algún altibajo, hemos tenido alguna tranca, pero hemos tenido soluciones y eso hay que valorarlo.

Respecto a lo que hablábamos de la presencia de la Caminera y demás, esa presencia le da al otro una seguridad que son parte de sus vacaciones y son parte de su inversión.

Cuando uno tiene que pedir ayuda, la ayuda está porque se ve. Ojalá no se necesite nunca, que uno no tenga que concurrir a la comisaría ni a denunciar que perdió los documentos, pero cuando ha ido han estado las respuestas, entonces a mi realmente me preocupa sí, que podamos tener gente, que podamos tener motos, si son motos lo que se necesitan.

El cambiar la ubicación de la comisaría en su momento yo me lo cuestioné, yo no comparto la idea del Intendente de cambiar la policlínica y él lo sabe.

Yo creo que José Ignacio es uno de los pocos balnearios que tiene una policlínica tan cerca y no es justo que la retiremos.

Si es necesario construir una en La Juanita, la comunidad tiene la capacidad de hacerlo, es decir él mira re invertir recursos, yo miro que es algo que no debemos de perder, por el contrario debemos de acrecentar y la pregunta es ¿ Ustedes entienden que la comisaría debería quedarse donde está o debería re alojarse?-

El Jefe de Policía considera que pensando en el desarrollo a futuro debería salir de allí.

La Concejal consulta cual consideran seria estratégicamente el mejor lugar para la instalación, mas allá de que no se tenga un terreno del estado en ese punto.

El Jefe de Policía entiende que ese lugar debería ser lo más central posible y con buenas vías de acceso pero no es algo que él determine.

María del Valle consulta que opina al respecto de tener un destacamento en La Juanita.

El Jefe de Policía considera que la distancia entre la comisaría y este destacamento no justificaría la inversión y de concretarse la instalación de un destacamento de bomberos en La Juanita, dado que ambos dependen del Ministerio del Interior se pueden coordinar acciones para que una patrulla haga base allí de ser necesario. El simple hecho que los bomberos estén en el lugar también genera la presencia de la autoridad.

Siendo la hora 12:45 se retiran los invitados.

Continúa Diego Machado con su exposición, se vuelve a hablar sobre la ubicación de la policlínica, considera que el cambio de concretarse no generaría una gran afectación a la población debido a que se trasladaría a una distancia corta.

María del Valle Silvera discrepa sobre la presente afirmación.

Machado consulta novedades acerca de gestiones para futuras reuniones, consulta también referente a llamado público de choferes y maquinistas.

Trasmite que se levantó un cartel del cual había mencionado sesiones pasadas, en la localidad de José Ignacio.

Propone enderezamiento de tachos de hormigón y acondicionamiento general de la zona llegando la primavera.

Consulta por lugar donde se encuentra trabajando la cuadrilla encargada del mantenimiento de caminería rural.

Refiere al capataz Cabrera, su capacidad de mando y desempeño de funciones.

Consulta si está terminada la estructura del anfiteatro en plaza José Ignacio.

El Alcalde informa que aún se está trabajando en el lugar.

Informa que se reunió con la Comisión de cultura, para ir viendo los puntos que corresponderían fijar en José Ignacio en virtud del proyecto con códigos QR. De igual manera explica que después será considerado por Dirección de Cultura.

Consulta por cursos municipales, si se están desarrollando con normalidad, y también por césped a instalarse en cancha multiuso de Club Social y Recreativo Garzón.

Consulta por novedades respecto al expediente para la instalación del destacamento de bomberos en La Juanita.

Respecto a ello Machado consulta si se puede avanzar en ir preparando el terreno.

El Alcalde informa que no corresponde actuar hasta tanto no lleguen las notificaciones por las vías administrativas correspondientes.

Consulta por competencias en cartelería caída. El Alcalde informa que es competencia de la Dirección de Tránsito.

Consulta si se envió relevamiento para que se arreglen las luminarias de alumbrado público afectadas.

El Alcalde informa que esto ya fue hecho, donde fueron reparadas 35 luminarias en la zona de la costa.

Machado da por finalizada su exposición.

La secretaria informa sobre órdenes de compra tramitadas en el último tiempo y detalla las mismas. Pone a disposición la documentación.

Margarita Ruiz hace mención ahora a los proyectos FIGM 2022 y comunica la generación de un nuevo expediente 2022-88-01-12521 debido al cambio en la modalidad de contratación para Reformas en Comunal La Juanita.

Detalla los presupuestos que fueron recibidos.

Se estudian las diferentes alternativas, Machado considera que se debería optar por la opción más económica si el asesoramiento técnico lo considera adecuado.

El alcalde entiende que un aspecto muy importante es la garantía de los materiales y el respaldo en los trabajos si se necesitan hacer reclamos a futuro.

La secretaria informa que corresponde la presentación de una nota de modificación de POA ante OPP una vez que se tiene el presupuesto estimado de cada proyecto.

Se tratan los expedientes del día.

2022-88-01-12521 – Sub dirección de Obras Civiles y Mantenimiento – Licitaciones abreviadas – Obras a realizarse en el Cementerio de Garzón

2022-88-01-10320 – Dirección de Contaduría - Trasposiciones Municipio de Garzón correspondiente a Julio 2022

2022-88-02-00414 – Melissa Sturla – Planteamiento ref. Semana mundial de la lactancia materna

2022-88-01-12791 – Cabrera Leticia y otra – Solicitud de autorización para baile familiar – 17 de setiembre

2022-88-01-13931 – Cedrés Pablo - Solicitud de lugar físico para parada de remise en José Ignacio (Votan 3/3 Pase a Dirección de Tránsito para su consideración)

2022-88-01-04261 – Oks Lehrer Pablo – Regularización

2022-88-01-08535 – Regueira Alejandro – Obra nueva resolución 02861/2022

2022-88-01-10312 – Chechi, Antonio – Consulta de viabilidad padrón 27-1068 y 1069

2022-88-01-09551 – Brown Leslie – Obra nueva por resolución 02861/2022

2022-88-01-10496 – Born, José – Sanitaria 27-980/L 09

2022-88-01-03527 - Gustavino, Felix y otra – Sanitaria 27-654 -

Siendo la hora 14:00 finaliza la sesión.




MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -


NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO